



**Nombre de alumnos: López Márquez  
Marín de Jesús**

**Nombre del profesor: Agustín Vásquez  
Alfredo**

**Nombre del trabajo: Reporte de lectura  
(CHANAL)**

**Materia: Nutrición clínica**

**Grado: 3er cuatrimestre**

**Grupo: "a"**

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de mayo de 2020.

---

*POBREZA HAMBRUNA Y MARGINACION EN CHANAL CHIAPAS*

---

**INTRODUCCION:**

En la comunidad de chanal hay una cifra de pobreza por la cual sufren de hambre la comunidad de chanal es la comunidad la cual necesita apoyo de comestibles entre otros.

La comunidad de chanal no cuenta con empleo, ni medicamentos la cual hay que hacer una colecta para la comunidad de chanal los cambios en la proporción de personas que no puede adquirir la canasta alimentaria con su ingreso laboral. Si el valor del ITLP aumenta, significa que el porcentaje de estas personas se incrementa. El ITLP no constituye una medición de pobreza puesto que no comprende todas las fuentes de ingreso ni todas las dimensiones establecidas en la LGDS ni en la metodología para la medición de la pobreza La fuente de información para la estimación del ITLP es la Encuesta Nacional

de Ocupación y Empleo. Sin embargo, se analiza porque el trabajo es la principal fuente de ingreso para la gran mayoría de los hogares mexicanos y por su disponibilidad trimestral. El Índice de Rezago Social es una medida ponderada que resume indicadores de educación, acceso a los servicios de salud, acceso a los servicios básicos, calidad y espacios en la vivienda, y activos en el hogar en un índice que permite ordenar a las unidades de observación según sus carencias sociales.

Los resultados de la estimación del índice se presentan en cinco estratos: muy bajo, bajo, medio, alto y muy alto rezago social. Las fuentes de información para generar el Índice de Rezago Social son los Censos de Población y Vivienda de 2000 y 2010 y el Censo de Población y Vivienda 2005, por lo que es posible generar estimaciones desagregadas a nivel estatal, municipal y por localidad. De acuerdo con las estimaciones de 2010, el grado de rezago social del estado es muy alto. Chiapas se encontraba en tercer lugar a nivel nacional respecto de las 32 entidades federativas, por arriba de Veracruz y por debajo de Oaxaca.

Las localidades con grado de rezago social medio a muy bajo, se concentraron en el sur y norte del estado, o bien, alrededor de aquellas con un grado alto y muy alto.

En resumen, el total de localidades con un grado de rezago social muy bajo fue de 350, las de bajo fueron 1,755 y las de medio fueron 5,348, mientras que aquellas con un grado alto y muy alto fueron de 2,698 y 658 respectivamente; estas últimas representan el 31 por ciento del total de localidades en el estado. En las que residen 1,000 habitantes o más con mayor grado de rezago social, los indicadores en los que se concentró el mayor porcentaje de población son los que presentan una educación básica incompleta, derechohabencia a servicios de salud, servicios básicos en la vivienda y los indicadores de activos en el hogar. Una persona se encuentra en situación de pobreza cuando presenta al menos una carencia social y no tiene un ingreso suficiente para satisfacer sus necesidades (su ingreso es inferior al valor de la línea de bienestar).

Una persona se encuentra en situación de pobreza extrema cuando presenta 3 o más

carencias sociales y no tiene un ingreso suficiente para adquirir una canasta alimentaria

(su ingreso es inferior al valor de la línea de bienestar mínimo).

Una persona es vulnerable por carencias sociales si presenta una o más carencias sociales pero tiene un ingreso superior a la línea de bienestar.

Una persona es vulnerable por ingresos si no presenta carencias sociales pero que su ingreso es inferior o igual a la línea de bienestar.

Una persona no es pobre y no vulnerable si su ingreso es superior a la línea de bienestar y no tiene carencias sociales.

## **BIBLIOGRAFIA**

- <http://www.coneval.gob.mx/cmsconeval/rw/resource/coneval/normateca/2343.pdf?view=true>